
鴨川市教育委員会８月定例会議事録

１ 日 時 令和４年８月 19 日（金） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時３０分

２ 場 所 天津小湊支所 ３階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）永島康弘

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）石川丈夫

（４）石井利彦 （５）鈴木圭一郎 （６）安田 勉

（７）佐々木正信 （８）岡安晃広 （９）刈込 豊

（10）谷 智恵 （11）礒貝亜也子 （12）石渡一光

（13）武藤 拓

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会７月定例会議事録の承認

・ 鈴木教育長から、７月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑

なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、７月定例会議以降に教育長が出席した行事等の内容につい

て、別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 根本委員から、休日における中学校部活動の地域移行に係る外部指導者の選

定についての意見が述べられた。

・ 永島委員から、船橋市が実施したヤングケアラーの実態調査についての報告

がなされた。また、給食費の無償化について、千葉県の動向等について注目し

ていきたいとの意見が述べられた。

８ 報告事項

（１）鴨川市公民館等再編方針（素案）に関する意見照会について

・ 刈込管財契約課公共施設マネジメント室長から、鴨川市公民館等再編方針（素

案）及び鴨川市公民館等再編方針策定要領について、資料をもとに説明がなさ

れた。

・ 鈴木教育長から、鴨川市公民館等再編方針策定のスケジュールについて補足

説明がなされた。

・ 岡安生涯学習課長補佐から、公民館長会議における鴨川市公民館等再編方針

（素案）に関する意見照会についての報告がなされた。



・ 永島委員から、方針期間を明確にすることが地域住民の理解を得るために必

要ではないかとの意見が述べられた。

・ 刈込管財契約課公共施設マネジメント室長から、短期、長期の方針期間につ

いて説明がなされた。

・ 根本委員から、公民館運営に係る人件費について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、令和３年度決算における正職員及び会計年度任用職員の

報酬について説明がなされた。

・ 根本委員から、廃止予定の公民館における、廃止後の計画についての質問が

なされた。

・ 刈込管財契約課公共施設マネジメント室長から、廃止後の各施設についての

取扱について説明がなされた。

・ 永島委員から、人口減少と公民館利用者数の関係が再編計画にどう関わった

かについての質問がなされた。

・ 刈込管財契約課公共施設マネジメント室長から、資料をもとに具体的な説明

がなされた。

・ 根本委員から、災害時の避難場所としての公民館の役割と利用についての質

問がなされた。

・ 刈込管財契約課公共施設マネジメント室長から、災害時における避難場所に

ついて詳細な報告がなされた。

・ 石井委員から、老朽化や利用者の減少等を鑑み、よりよい案を作っていくこ

とが大切であるとの意見が述べられた。

（２）教職員の働き方改革に係る各種調査について

・ 谷学校教育課主任管理主事から、令和４年度出退勤時刻実態調査結果（６月）

及び鴨川市働き方改革意識調査の結果について、資料をもとに報告がなされた。

・ 根本委員から、令和４年度出退勤時刻実態調査結果（６月）における在校等

時間について質問がなされた。

・ 谷学校教育課主任管理主事から、在校等時間について、具体例をあげて説明

がなされた。

・ 石井委員から、週あたりの教職員の持ち時間数と働き方改革についての質問

がなされた。

・ 鈴木教育長から、校務支援システム導入による効果も含めた検証が大切であ

るとの意見が述べられた。

・ 石井子ども支援課長から、認定こども園職員の平日及び休日の残業等につい

ての報告がなされた。

（３）市内小中学校における新型コロナウイルス陽性者の状況について

・ 礒貝指導主事から、夏季休業中（８月１８日まで）の市内小中学校における

感染者数の報告がなされた。



（４）市内小中学校いじめ調査（１学期分）の結果について

・ 礒貝指導主事から、令和４年度いじめ状況調査（１学期）の結果について、

資料をもとに報告がなされた。

・ 石井委員から、資料中のいじめ認知件数および経過観察中の数値について、

質問がなされた。

・ 礒貝指導主事から、認知件数及び経過観察中の数値について、加害人数と対

象人数についての具体的な説明がなされた。

９ 議 事

（１）令和３年度教育委員会の点検と評価について

・ 谷主任管理主事から、令和３年度教育委員会の点検と評価について、資料を

もとに説明がなされた。

・ 根本委員から各種施策の取組状況の評価についての質問がなされた。

・ 山口教育次長から、従来の評価方法を変更した理由及び評価基準について説

明がなされた。

・ 根本委員から評価結果一覧における、施策分野及び区分と評価結果について

質問がなされた。

・ 谷主任管理主事から、重点施策と評価結果の関係について説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、文化・芸術の振興における課題について、支援の内容や連

携の在り方について質問がなされた。

・ 石川生涯学習課長から、鴨川市文化協会を中心に行った支援や各種団体等と

の連携について説明がなされた。

・ 山口教育次長から、文末表現の表記の在り方について、具体的な補足説明が

なされた。

・ 根本委員から、青少年育成団体と地域の連携強化について質問がなされた。

・ 石川生涯学習課長から、行事の中止とパトロールの実施について、具体的な

説明がなされた。

・ 他に質疑なく、令和３年度教育委員会の点検と評価について、挙手全員で承

認された。

（２）鴨川市附属機関設置条例の一部を改正する条例の制定について

・ 佐々木学校教育課長補佐から、鴨川市附属機関設置条例の一部を改正する条

例の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・ 根本委員から、審議内容の確認すべき事項について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、鴨川市附属機関設置条例についての説明及び本条例制定

についての補足説明がなされた。

・ 根本委員より、別表第３（第２条関係）について質問がなされた。

・ 山口教育次長から、鴨川市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償

に関する条例について説明がなされた。



・ 他に質疑なく、鴨川市附属機関設置条例の一部を改正する条例の制定につい

て、挙手全員で承認された。

10 閉 会

閉会後、９月の教育委員会行事予定及び令和４年度指導室訪問（２学期）、令和

４年度総合教育会議について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和４年９月 22 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


